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随着二套住房首付比
例增加，贷款利率提高，不
少购房者面临着不小的购
房压力。在这种形势下，全
额付清房款的购房者比例
有所上升，记者采访发现，
不少准备出手的购房者都
有了全额付清房款的打算，
但是面对不断攀高的房价，
付清还是有很大压力，政策
下，购房是该一步到位还是
梯度消费？

一步到位
还是梯度消费
小董是个毕业 5 年的

准婚族，最近正为新房发
愁。“房价越长越高，本来想
买个二手房暂时过渡一下，
等以后有了积蓄再换套大
的。可现在看来这套方案
似乎不尽完美，等我有点钱
的时候，可能还是买不起新
房，不如现在举点债一步到
位吧。”经过两天的考查，小
董准备选择中原新城。

其实有小董一样困惑
的不在少数。面对居高难
下的房价，越来越多的人面
临“高房价困局”：换房成本
增加，不一步到位就难以到
位了；但是超前买房，会使
自己的“房奴”生涯举步维
艰，同时助推房价进一步上
涨。

在新政出台之后，上
海、广州等地相继出台限购
令。每个家庭暂时只能新
购一套商品房，无疑会使买
房的决策变得更加慎重。

专家认为，对于购房能
力不足者，一步到位的选择
有其道理，但并不明智。购
房者应当全面衡量自身经
济能力、职业发展需要、家
庭生活需求、国家政策方向
等因素，通过梯度消费切实
改善生活质量，切勿一味贪
大求全。

房价上涨
助推“一步到位”
“房价涨得太快，限购

令的出台，再加上之后可能
出台的房产税，意味着将来
换房成本更高了，不一步到
位就没法到位了。”这是多
数购房者的心态。

“购房一步到位这种现
象多年来一直存在，但现在
愈发严重。”从目前不少项
目的热销就可以看出，市民
购房意愿的迫切。“原来 35
岁以上是郑州房地产市场
的购房主力，但近两年已下
滑到 25 岁，甚至以下。目
前，郑州 20 至 30 岁的购房
者占比已经较前两年有所

上升，且势头明显。”郑州康
桥房地产策划总监唐玮如
此表示。

分析原因，超前消费的
购房行为与房价上涨的预
期密切相关。唐玮认为，房
价持续上涨，且涨幅高于收
入涨幅，加大了房价上涨预
期，导致能力不足的购房者
超前消费，无奈地选择一步
到位。

另外，投资渠道的不足
也使房子成为不少市民的
优先投资选择。唐玮的这
一说法与郑州清华园房地
产营销副总经理师凯伦的
观点不谋而合。师凯伦说，
投资渠道过窄及部分政策
落实不到位，导致政策影响
不明朗，促使有的购房者在
高房价的刺激下选择以不
变应万变，有的则用购房

“一步到位”来应万变。

“梯度消费”
需合理引导

与小董想法不同的高
敏，最终选择了一套位于市
中心 68 平方米的小两室。
她说：“为了不让自己压力
太大，先买了小房吧。以后
有合适的，再换。”

高敏的理论是，人们的
居住要求会随着经济能力
变化、家庭人口增加、工作
地点变动、孩子读书等因素
的变化而发生改变，即便现
在买个超乎自己承受范围
的大房子，也难以实现一步
到位。购房能力有限的年
轻人，不如通过梯度消费的
方式，切实改善生活质量。

业内专家指出，“住房
梯度消费”是一种理性、健
康的置业观念。其指的是
买房人以经济、实用为消费
原则，量力而行，根据自身
的经济承受能力，购买或者
租赁符合家庭实际需要的
住房。

张先生是一家国有企
业的职员，已工作 3 年多，
原本打算买一套三居室的
住房，可近来房价仍不断上
涨，利息也不断上调，为了
不想背负过多的房款而增
加强大的工作压力，他决定
先买一套 90 平方米的小户
型，等以后经济实力比较强
的时候再换套大的。

像张先生这种想法的
买房人也大有人在。与前
几年盛行的超前消费相比，
这种坚持合理适度消费、健
康节约消费，走“量力而行、
逐步改善、宜居适住、房尽
其用”的梯度消费理念已被
多数买房人接受。 娟子

在整个装修旺季里，商家用“忙”来形
容这段时间的工作状态。一个简单的

“忙”字，让人感受到了装修市场的火热，
也读出了商家在遭遇大半年的冷淡行情
后，重新找到信心的喜悦。近日，记者走
访了郑州市各大家装公司和建材市场，对
今冬装修市场的表现作了一番梳理。加
班、价格战、物价上涨、利润缩小……这是
记者从中读到的各类关键词。

装修忙 加班加点是家常便饭

10月份至今，郑州的装修市场在传统
旺季开始趋暖。“忙”成了商家提的最多的
一个关键词。商家纷纷表示，传统旺季的
这两三个月里，订单量与客户量同以往相
比有了明显增加。

“如果是往年的话，在这一两个月里
新开工装修的客户数量还是不多的，不过
今年的情况有点不一样，郑州市几个较大
的楼盘都在 10月、11月才交房，使购房者
将房子的装修时间拖后，这实际上是把原
来的装修旺季推迟了。”实创装饰总经理
刘鑫告诉记者，我们公司工程部从10月份
开始到现在一直非常忙碌，赶着为客户装

修新房，日夜加班更是家常便饭。
“最近实在很忙，我们的订单在这一

两个月里增加得很快，加班加点是常有的
事情。”大地装饰设计工程有限公司设计
总监王超彦表示，追求装修工程的质量一
直是该公司的宗旨，在订单量和客户量增
加的情况之下，为了保证工程质量，加班
成了经常的工作状态。

“这段时间的订单很多，一些新老客
户还会亲自跑到店里来签单。”超凡装饰
设计总监陈永军说。这段时间实际到店
的客户比预期要好得多，他对这段时间的
订单量和客户量还是很满意的。

争份额商家大打价格战

据了解，与以往相比，在这股装修热
潮当中，又呈现出一些新的特点。

王超彦认为，由于郑州整个装修市场
受之前较长一段冷淡期的影响，在市场行
情趋暖的过程中，随着订单量和客户量的
回升甚至大量增加，各个商家之间开始打
起“价格战”。“据我了解，有些商家开出的
价格比去年不低，但中间赠送的项目明显
增多。”王超彦同时也认为，单靠价格的优

势无法取得消费者的青睐，商家应该更注
重消费者的评价，在质量上下工夫。

陈永军告诉记者，在 10 月与 11 月新
开工装修的客户，基本上都是想赶在春节
前住进新房，这部分消费人群占了这两个
月期间消费人群总体的七成至八成。

“现在的客户在选择装修消费时都非
常冷静。”实创装饰总经理刘鑫告诉记者，
以往与客户口头承诺的事项，现在客户都
要求在签合同时以书面文字的形式承诺，
这显示出装修市场越来越规范了。

近尾声赶业绩动作明显增多

“装修旺季一般都是从 9月份到 11月
份，现在基本上已经是旺季的尾声了。”在
采访中，凤凰城相关负责人向记者分析，
步入 12 月后，订单量和客户量会渐渐减
少。不少商户也纷纷表示，与前两个月相
比，12月以来的业绩有了明显下滑。

元旦来临之前，各商家都不约而同地
采取促销手段，把握今年最后一次争取业
绩的机会。

某陶瓷市场部经理表示，不一定会推
出大幅优惠活动，但会在元旦期间应节性

地促销，尽管不依赖这种手段来提升业
绩，但要借此储备明年上半年的客户量。

成本升商家表示压力大

“这段时间物价上升，加上楼盘的销
售情况不稳定，今年装修旺季的业绩可能
还比不上去年。”凤凰城相关负责人认为
物价上涨对于装修市场影响不小，而在采
访当中提出类似观点的商家并不在少数。

“这段时间建材的价格平均增加了
20%左右。”实创装饰总经理刘鑫说。不仅
建材价格有所增加，工人薪酬也开始上
涨。不过，这股必然趋势却不容易让商家
接受。一位在家装圈打拼了十几年的胡
工告诉记者，以前水泥工的薪酬是每天90
元，现在涨到每天 120 元都不一定能招到
工人。如今不少工人都是一些年轻的 80
后，他们的工作状态不稳定，技术不熟练，
却对薪酬提出了更高要求。

在原料价格与工人薪酬双双上升的
情况之下，商家纷纷表示，为了稳定原有
的装修市场价格，他们只有压缩自己的利
润空间，这也让商家在装修热潮中感受到
了与行情冷淡时不同的压力。

购房一步到位
还是梯度消费

本报记者 黄晓娟

购房者热情依旧
从 9月 29日二次调控开始，国家在一

个多月内，调整房贷利率和全面加息，这
样的严密调控并没有使一些置业者停下
看房的脚步。记者走访了北环、西郊和新
城区的几家楼盘，调查了各个楼盘到访量
后发现，购房者的看房热情依然高涨，购
房意愿依旧强烈。

上周末，记者在中原新城售楼处看到
看房咨询的客户有数十组。“近几天看房
的客户跟以往差不多。”置业顾问说。可
能是因为政策的连续出台使一些投资购
房者的心态产生了变化，“到访的大多都
是买房自住的客户，下单的几率比较大。”

“我们接待的购房者多以自住为主，
买房投资的客户越来越少了。”大观国际
案场经理说，政策出台之后，对投资买房
的置业者起到了一定的限制作用，而作为
刚性需求者，政策对他们好像还没有起到
明显作用。“虽然看房的人较之前有所减
少，但留下的客户多以刚性需求为主。”

“刚性需求购房者对政策也有了自己
的理解。”河南精工房地产营销顾问有限
公司副总经理李志强分析，对于购房者来
说，政策的出台不一定就要观望或者是出
手购房，他们会根据自己的需要和对政策
的理解进行选择。“归根结底，刚性需求者
对房子的选择目的性和明确性都有了自
己的理解，所以出现了市场上看少买多的
状况。”

房价逆市小幅上扬
购房者看房热情减少，但成交量和成

交价格却没有因此冷却下来，根据市房地
产交易中心11月初的统计数据显示，郑州
新房总成交量依旧成绩不俗。小户型成
交量大幅下降，改善型投资性大户型成交
增长势头明显。

上周末开盘的几个楼盘，成交依然火
爆。在金印阳光城销售部，记者了解到，
500多套房子已销售300多套，均价达到每
平方米6500元，比去年的价格每平方米提
高了千元左右。

郑州康桥房地产策划总监唐玮也表
示，调控的具体政策也颁布过几回，能够
进入交易的买卖双方，现在基本上不会受
类似消息的影响。特别是市中心繁华地
段，不少楼盘仍然在加价。

记者走访后发现，连续调控之后楼市
并没有明显的降温，甚至在政策调控之后
价格和成交量还在继续高走。“东方鼎盛
时代二期推出一周即将售罄，由于房源吃
紧，近期又加推了多层房源，满足客户对
多层的需求。”营销负责人介绍：“9月29日
政策出台对我们并没有产生太大影响，目
前成交量也不错。而在政策出台之后，到
访量虽没有之前那么多，但成交量也保持
不错的态势，目前房源在稳步加推中。”

“刚性需求的购买是促使近期成交量
上升的主要力量。”一些业内人士对逆市
而走的情况这样分析，虽然连续出台政策
对市场产生了一定的影响，但影响的多是
投资客，对于刚性需求者来说，政策的紧

密调控不会影响他们的置业计划。

城市价值助推房价上扬
“大规模的基础设施建设，往往伴随

着房价上涨。”河南新田置业总经理丁盟
告诉记者，从他从业的经历来看，郑州的
房价在近几年确实涨得比较快，但郑州的
城市建设也同样上升了好几个台阶。

调控之下，逆市上扬。郑州楼市的
火热，究竟是真是假？如果真是上扬势
头不改，那么原因究竟何在？“我觉得有
很多现象都值得推敲。”李志强表示，比
如，郑州最近房价确实在不断上扬，有些
特殊区域楼盘近一个月内上涨了将近
1000 元/平方米。但是否可以认为，这也
是某些开发企业在为未来调控显现时下
调价格做铺垫呢？在同致行运营总监曹
庆伟看来，先提价再给优惠甚至再“降
价”，是很多楼盘的销售基本策略，因此，
房价到底是在真涨还是假摔，都值得研
究。另外一个现象就是“断货”。他分析
说，所谓“断货”可能有两种情况，或许是
楼盘本身放量不多，或者是项目因迟迟
领不到预售许可证所致。“只要加大市场
供应量，这些情况就不会大规模出现。”
不管怎样，郑州楼市上扬的势头都难以
改变。

“市场需求仍然很强大，改善型需求
远远比想象的还要巨大。”曹庆伟认为很

重要的一个原因就是需求。“看郑州这些
年的发展，就会理解郑州的房价。资源环
境、交通配套改善有目共睹。这意味着什
么呢？意味着郑州的城市价值在迅速提
升，而伴随城市价值提升，所带来的又是
什么？土地更加金贵，房屋更加紧俏，房
价自然会不断上扬。”曹庆伟同时表示：

“这是一种趋势。郑州的城市价值将会呈
加速度继续提升，房价上扬的总体趋势，
在多年内不会发生大的转变。”

调控或许还会继续
置业者热情减少，但房价还在继续上

升，市场出现这样的情况，和政策的连续
性不无关联。今年一连串的政策出台，虽
然对市场产生了一定的波动，但整个市场
还是保持着高涨的态势。有业内人士分
析，政策不会就此停止，还会继续下去。

“调控只是政府的一种行政手段和措
施，而这样的形式会因为时机的变化而调
整。”一位购房者分析道，政府的调控会因
为不同时机市场的变化而出，当市场变化
失衡时，政府就会出台政策调控以安定市
场，“现在房价还在节节高涨，现有政策对
市场的调控还未见效，所以政策调控有可
能还会继续下去。”

“国家对房地产调控还会继续加大力
度”。有业内人士认为，按照目前的调控
状况来说，继国十条后的国五条，再到利
率调整和加息，政策出台的最根本原因无
非就是让房价回归理性，而现在房价并没
有到达一定的合理空间，许多人还是承受
不起。“所以，只要房价不降，调控就会继
续下去”。

刚性需求依然主导郑州楼市刚性需求依然主导郑州楼市
经过一个半月的政策压制，投机炒房得到了一定遏制。但反观郑州市场，

继限贷、加息之后，房价不见下跌，反而跌跌撞撞地往上爬。

德润黄金海岸
物业类型：住宅、写字楼、商铺、

社区底商
项目地址：大学南路与南三环

交叉口东北角
推荐理由：项目位于郑州市二

七区大学路以东，京广路以西，长江
路以南，南水北调“运河”以北，为一
线沿河地块，6号地铁将落地在该项
目周边，城市主干道京广路、大学
路、长江路、南三环交会于此，万客
来、郑州新鞋城等各类商业、物流聚
集。依托于郑州市“二七新区”，该
项目已经成为郑州市集商务、居住、
物流为一体的航母级城市综合体。

幸福中原海
物业类型：小户型、住

宅、商铺
项目地址：莲花街与长

椿路交会处北300米
推荐理由：位于西开发

区，东临长椿路并紧临河南
工业大学、南邻堂门路、北
临新龙路及连霍高速，交通
十 分 便 捷 。 总 建 设 用 地
293168 平方米。城市向东，
生活向西。幸福中原海置

身郑州高新区腹地，坐拥西
流湖公园三大原生态水系，
超大中央水系贯穿其中，毗
邻名校簇拥、环境幽雅的大
学城，扼守地铁、高速等城
市交通要脉；65万平方米高
品质休闲社区，囊括精品酒
店、五栋楼王、临湖别墅、高
档公寓、组合商街等多重物
业形态。踏林荫大道、闻书
香阵阵、听鸟语花香、观蓝
天白云……漫步中原海，幸
福花自开。

新悦城
物业类型：商铺
项目地址：二七区大学路

与政通路交叉口东南角
推荐理由：新悦城地块为

方 形 ，占 地 30 亩 ，建 筑 面 积
46891平方米。分五层建筑，地
上三层，地下两层，沿大学路和
政通路临街的商铺将打造成两
条时尚的商业街，内部的铺位

将按照国际标准的购物中心进
行设计建造。其超前的商业定
位既填补了该地区商业市场的
空白，也为人们带来了一种全
新的生活消费的模式。

新悦城是一个综合性主题
购物中心，以中高档品牌为主，
集购物、休闲、娱乐、餐饮、文化
于一体，是一站式、潮流时尚的
商业体验消费空间，也是周围
唯一纯商业项目。

苏荷公寓
物业类型：小户型、公寓
项目地址：中州大道与农

业路交会处西北角
推荐理由：中部大观地产

品牌旗下继果岭山水高端项目
之后顶级价值之上的都市新
作，沿袭果岭山水尊崇配套与
上层物业，总部大道上的蝶形
地标寓所，紧邻易初莲花商圈、
经三路金融场域。区域之中，
交通干线、医疗机构、商群效应
近在咫尺。

30 层蝶形单体纯现代简
约风格建筑，双气入户，稀缺
3.2米层高，撬动城市老旧的居
住形态。从形式主义的特立独
行到功能主义的实用正统，首
创郑州新锐科技住宅，带来“概

念型国际公寓”耳目一新的居
住体验。
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栏目记者 黄晓娟

今冬装修虽旺 难掩商家压力
本报记者 黄晓娟 冯成刚

本报讯 12 月 13 日下
午，美景菩提·秦豫欢歌——
2010 郑州跨年演唱会新闻
发布会，在美景菩提销售中
心举行。美景置业高层领
导、歌手齐秦、其他主办方
有关负责人，以及省会各大
主流媒体记者等受邀共同
出席了本次活动。

14:30，齐秦一行抵达
美景菩提销售中心，此时美
景菩提销售现场已经聚集
了一大批记者和“齐迷”，虽
然天气很冷，但是因为齐秦
的到来，现场氛围立刻变得
高涨。

15:00，发布会正式开
始，简单的开场之后，歌手
齐秦与新闻媒体的记者进
行了交流，齐秦着重说明了
此次演唱会的筹备及自己
的一些经历，他说：“20 年
来，开了很多演唱会，但是
在郑州还是首次，我觉得有
一种非常微妙的情感，郑州

的歌迷不用泄气，因为正是
这么多年的历练，我的作品
有了巨大的提高，此次郑州
跨年演唱会质量非常高，非
常值得期待。”

歌手齐秦简单的介绍
之后是记者提问环节，齐秦
与媒体记者及歌迷进行了
友好的互动交流，现场气氛
一度高涨。

随后，美景置业梁俊发
言，他从此次演唱会谈及美
景，表达了对歌手齐秦的欢
迎，同时向媒体介绍了美景
菩提项目，最后表达了对美
景菩提·秦豫欢歌——2010
郑州跨年演唱会的热烈期
望和祝福。

应歌迷及现场媒体邀
请，齐秦还现场清唱了《月
亮代表我的心》这首歌，婉
转的歌词加上齐秦醇厚的
声音演绎，博得了在场所有
人的好评。

（刘文旭）

美景菩提·秦豫欢歌

郑州跨年演唱会举行新闻发布会
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